
議事録 

審 議 会 等 名 平成２９年度第１回社会教育委員会議及び公民館運営審議会  

開 催 日 平成２９年９月２１日（木曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市役所教育委員会庁舎 ２階 第２，３会議室 

議 案 

【協議・報告事項】  

○平成２９年度事業について  

 １ 生涯学習課事業  

 ２ 公民館事業 

 ３ 青少年事業 

 ４ 社会体育事業  

 ５ 図書館事業 

議 事 内 容 

・開会 午後１時３０分 

・委員の委嘱について（委嘱状交付）  

・教育長あいさつ  

・委員長あいさつ  

・協議・報告事項  

  事務局は，平成２９年度事業について，資料に基づき説明を行っ

た。 

 【質疑等】  

  委 員：わくわくチャレンジ講座の後期講座に将棋教室が入って

いるが，どのような内容か。  

  事務局：市内の将棋サークルの代表者に講師を依頼し，午前中は

初心者編，午後にはレベルアップ編を実施する予定で，

詳細についてはこれから打ち合わせをする。将棋盤の数

の関係で，１講座あたり１５名の定員となる。  

  委 員：文化協会に所属していない個人の方が，個人的に練習を

しても発表する場が少ない。気軽に発表できる場がある

と文化がより広がっていくのではないか。  

  事務局：文化協会に所属していない方でも５００円をお支払いた

だけば，市文化祭でも発表ができる。コミュニティセン

ターでは自主事業を行っているので，今後，指定管理者

と協議したいと考えます。  

  委 員：文化祭の申込み期間に関する広報が不足しているように

感じる。次年度は早めに広報したほうがよい。  

  委 員：陽光台小児童クラブの路上駐車の問題があるとのことだ

が，富士見ヶ丘小児童クラブの駐車スペースは十分にあ



るのか。 

  事務局：学校教育課と協議し，出入口を分け，一方通行とするこ

とを予定している。児童クラブに近いところに駐車スペ

ースを設定しており，学校建設において４０台分の駐車

スペースの確保を図っております。  

  委 員：青少年事業については，市Ｐ連や女性ネットワークが関

係深いと思われる。我々は，市民と行政のパイプ役にな

ることが重要なので，事務局に現場の忌憚のない意見を

いただければと思う。  

  事務局：ぜひ委員の皆様から意見をいただき，予算の範囲内で事

業を検討し，青少年育成事業の強化を図っていきたい。  

  委 員：市総合運動公園の駐車場について，整備前は雨などが降

ると水たまりが多数できるような状況だったが，今回の

整備での対策はどうか。 

  事務局：暗渠管の設置及び盛土による嵩上げ等により対策してい

る。また，５００台前後の駐車スペースがある。  

  委 員：図書館のアンケートの中で，閉館時間に関する意見など

は寄せられていないか。 

  事務局：本年４月から開館時間をこれまでの午前１０時から午前

９時に変更しました。将来的には閉館時間についてもご

意見等確認していきたい。  

  委 員：色々な施設に指定管理者が入ってきているが，市民にと

ってどのようなメリットがあるか。また，コスト的メリ

ットはどうか。  

  事務局：以前から指定管理者となっているみらい平コミュニティ

センターでアンケートをとったところ，総合的評価で「良

い」が７割以上あること，利用も年々増えていることか

ら一定の効果はあったものと考える。他のコミュニティ

センターも本年４月から指定管理者となったことから，

様子を見て行きたい。また，みらい平コミュニティセン

ターは複合施設のため，色々な業務を一手に行ってもら

っているので，コスト的にも効果はあると思われる。  

  委 員：市総合運動公園の多目的広場の整備について，野球場の

外野部分には全て芝を植えるのか。  

  事務局：植えます。 

  委 員：以前，板橋コミュニティセンターにおいて，予約時間に

ならないと中に入れなかったが，最近は少し前に入れる

ようになった。  

  事務局：指定管理者と協議し，可能な範囲で利便性の向上に努め



ていきたい。  

  委 員：文化財で後継者が減少しているとのことだが，小学校が

統廃合の流れとなった時に地域の文化財はなくなってし

まうのか。  

  委 員：地域の学校がなくなると戻ってくる人も少なくなる。地

区の文化を存続させるための何らかの力添えは必要では

ないか。 

  事務局：文化財は元々集落で行っていたものであり，学校が統廃

合されたことによって保存会等がなくなることはないと

思う。 

  委 員：東小などでは，地域の方が色々な地域の文化について教

えてくれてとてもよかった。しかし，今の東小の教育環

境は，子どもたちにとって必ずしもよいものとは言えな

い。文化財の存続と学校の統廃合は別の問題と考える。  

  委 員：東日本大震災後，学校敷地内の除染を実施し，土を校庭

の隅に埋めた。埋めた場所は明確にしておかなければな

らないと考える。震災から大分時間が経過しているが，

安全管理の状況はどうなっているか。 

  事務局：埋めた場所は，教育委員会・学校及び安心安全課におい

て把握している。また，現在も安心安全課において定期

的な放射線濃度測定を実施し，安全管理を図っている。 

・閉会 午後３時４０分 

そ の 他 
 

 

 

 

 


